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Kulturausschuss  Weißenfels, 06.10.2020 
der Stadt Weißenfels  
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der  7. öffentlichen Sitzung des Kulturausschusses  am 01.10.2020 
   
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 17:00 Uhr 
Ort:                Ratssaal, Am Kloster 1, Weißenfels  Ende:       18:00 Uhr 
 
Bestätigte Tagesordnung 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
  

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung   

TOP 5 Haushaltssatzung mit Haushaltsplan 2020ff. 123/2020 

TOP 6 Institutionelle Förderung der Heimatnaturgarten gGmbH - Vorgriff auf den 
Haushalt 2021 

142/2020 

TOP 7 Institutionelle Förderung des Fremdenverkehrsvereins Weißenfelser Land 
e.V. - Vorgriff auf den Haushalt 2021 

143/2020 

TOP 8 Institutionelle Förderung des Literaturkreises Novalis e.V. - Vorgriff auf 
den Haushalt 2021 

144/2020 

TOP 9 Antrag Fraktion AfD Zukunft Gloria- Schaffung eines Veranstaltungs- und 
Tagungszentrum (inkl. Filmvorführung für das Weißenfels von morgen) 

031(VII)2
020 

TOP 10 Beantwortung von Anfragen   

TOP 11 Mitteilungen und Anfragen   

TOP 12 Schließung der Sitzung   

 

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit  

 
Frau Benedix eröffnet die Beratung. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Es sind 9 Mitglieder 
anwesend. Damit ist der Hauptausschuss beschlussfähig. 
 

 
2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 
Änderungsanträge wurden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung angenommen.  

   
3. Einwohnerfragestunde  

 
Es werden keine Anfragen geäußert.   
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4. Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung  

 
Die Niederschrift der Sitzung vom 09.07.2020 wird bestätigt.  

  
5. Haushaltssatzung mit Haushaltsplan 2020ff.  

 
Herr Brückner macht Ausführungen zu den einzelnen Positionen im kulturellen Bereich. 
 
Museum 
- Die Ausstellung Sportfreunde Weißenfels war von den Schließungen stark betroffen. Das 

Defizit hat sich auf 520T€ erhöht. Von den übrigen Eintrittsgeldern blieb der Einbruch aus, 
sodass die Einnahmen bisher bei 24T€ liegen.  

 
Geleitshaus 
- keine Veränderung  
 
Heinrich-Schütz-Haus 
- Verschiebung eines Projektes in das nächste Jahr.  
 
Bibliothek 
- Es konnten nur wenige Veranstaltungen stattfinden. Der Lesesommer konnte durchgeführt 

werden.  
 
Kulturveranstaltungen 
- Mit Ausfall des Schlossfestes konnte das Ergebnis um 30T€ verbessert werden. Gleichfalls 

ist der Verlust des größten Festes in Weißenfels nach wie vor bedauerlich.  
- Die Sonderveranstaltungen verliefen gut. Es ist jedoch erkennbar, dass die Menschen bei 

Ticketkäufen vorsichtiger sind.  
 
Badanlagen 
- Die Einnahmen sind auf null gesunken.  
 
Markt 
- Der Wochenmarkt war von den Einschränkungen wenig betroffen und konnte daher ein Plus 

erwirtschaften. Dienstags sind oftmals alle Stellplätze belegt.  
- Es ist immer noch unsicher, ob der Weihnachtsmarkt bei den steigenden Zahlen stattfinden 

wird. Dennoch laufen die Planungen. Entsprechend den Vorschriften werden Menschenan-
sammlungen mit über 10 Personen unterbunden, die Stände werden weiter auseinander 
aufgestellt und auf der Eisfläche darf mit Mund-Nasen-Schutz nur gegen den Uhrzeigersinn 
gefahren werden.  

 
Spezialmärkt 
- Als Ersatz für den ausgefallenen Oster- und Bauernmarkt soll am 17.10.2020 ein Genuss-

markt stattfinden.  
 
Kulturhaus 
- Das geplante Defizit hat sich auf 490T€ erhöht. Jede Veranstaltung wird mit Gewinn kalku-

liert, welche durch den Ausfall zahlreicher Veranstaltungen nicht eingenommen wurde. Wei-
ter fehlen die Pachteinnahmen für externe Mieter im Kulturhaus. Die drei im September er-
folgten Veranstaltungen konnten das Ergebnis verbessern. Dennoch ist der Zeitraum der 
Schließung nicht wieder aufzuholen.  

 
Tourismus 
- Die ITB Messe ist ausgefallen, dies wirkt sich ergebnisverbessernd aus. Diese Mittel wurden 

für die Honorare zur Prüfung eines Campingplatzes verwendet.  
 



Niederschrift der  7. öffentlichen Sitzung des Kulturausschusses  am 01.10.2020  Seite 3 von 5 

Herr Riemer hält es für müßig, sich am Ende eine Jahres über die Positionen zu beraten. Wie-
derholend aus dem Finanzausschuss macht Herr Riemer deutlich, dass auch bei eventuell an-
fallenden Stornierungsgebühren der Weihnachtsmarkt geplant werden soll.  
Der geplante Mehraufwand von 22T€ für den Nachdruck der Chronik ist zu überdenken. Viel-
mehr sollte man das 10 Jahre alte Werk aufarbeiten und um die Ortsteile ergänzen.  
Herr Brückner erläutert, dass gleich zu den Ausgaben die Einnahmen geplant sind. Die Nach-
frage ist groß und es sind derzeit keine Exemplare vorhanden. Ansonsten kann er den Ausfüh-
rungen von Herrn Riemer folgen.  
 
Frau Schulze stellt eine Anfrage zur Ausschreibung der Museumsleitung.  
Herr Brückner beantwortet diese Frage im Anschluss an die Sitzung unter Ausschluss der Öf-
fentlichkeit und begründet dabei, weshalb eine Ausschreibung stattgefunden hat und wie der 
Stand dazu ist.  

 
Beschlussempfehlung 
Der Kulturausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels die vorliegende Haushalts-
satzung 2020 mit Haushaltsplan zu beschließen.   
 
Abstimmung:   
Stadträte   dafür: 10 dagegen: 0 Enthaltung: 0 
Sachkundige Einwohner dafür: 3 dagegen: 0 Enthaltung: 0 

 
6. Institutionelle Förderung der Heimatnaturgarten gGmbH - Vorgriff auf den Haushalt 

2021  
 
Wie in jedem Jahr benötigen die zu fördernden Vereine Planungssicherheit für ihre Einrichtun-
gen, macht Herr Brückner deutlich.   

  
Beschlussempfehlung 
Der Kulturausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels, die institutionelle Förderung 
der Heimatnaturgarten Weißenfels gGmbH in Höhe von 342.000,- Euro, für das Haushaltsjahr 
2021 zu beschließen und beauftragt den Oberbürgermeister den Betrag in die Haushaltspla-
nung für das Jahr 2021 aufzunehmen.  

  
Abstimmung:   
Stadträte   dafür: 10 dagegen: 0 Enthaltung: 0 
Sachkundige Einwohner dafür: 3 dagegen: 0 Enthaltung: 0 

 
7. Institutionelle Förderung des Fremdenverkehrsvereins Weißenfelser Land e.V. - Vor-

griff auf den Haushalt 2021  
 
Her Uwe Brückner nimmt an der Beratung und Abstimmung aufgrund eines Mitwirkungsverbo-
tes nach § 33 KVG nicht teil. Er nimmt im Zuschauerraum Platz. 

  
Beschlussempfehlung 
Der Kulturausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels die institutionelle Förderung 
des Fremdenverkehrsvereins Weißenfelser Land e.V. in Höhe von 20.000,- Euro für das 
Haushaltsjahr 2021 zu beschließen und beauftragt den Oberbürgermeister den Betrag in die 
Haushaltsplanung für das Jahr 2021 aufzunehmen.  

   
Abstimmung:   
Stadträte   dafür: 9 dagegen: 0 Enthaltung: 0 
Sachkundige Einwohner dafür: 3 dagegen: 0 Enthaltung: 0 
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8. Institutionelle Förderung des Literaturkreises Novalis e.V. - Vorgriff auf den Haushalt 
2021  

 
Herr Riemer nimmt an der Beratung und Abstimmung aufgrund eines Mitwirkungsverbotes nach 
§ 33 KVG nicht teil. Er nimmt im Zuschauerraum Platz.  

  
Beschlussempfehlung 
Der Kulturausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels die institutionelle Förderung 
des Literarturkreises Novalis e.V.in Höhe von 37.800,- Euro für das Haushaltsjahr 2021 zu be-
schließen 
und beauftragt den Oberbürgermeister, den Betrag in die Haushaltsplanung für das 
Jahr 2021 aufzunehmen.  

   
Abstimmung:   
Stadträte   dafür: 9 dagegen: 0 Enthaltung: 0 
Sachkundige Einwohner dafür: 3 dagegen: 0 Enthaltung: 0 

 
9. Antrag Fraktion AfD Zukunft Gloria- Schaffung eines Veranstaltungs- und Tagungs-

zentrum (inkl. Filmvorführung für das Weißenfels von morgen)  
 
Herr Spiegelberg begründet den Antrag der Fraktion. Die Stellungnahme der Verwaltung ist 
nicht nachvollziehbar.  
 
Herr Riemer bezieht sich auf die Debatte im Sozialausschuss und das nicht einzelne Gebäude 
herangezogen werden sollten, sondern ein Gesamtkonzept wichtig ist. Dazu soll zunächst der 
Bedarf abgefragt und anschließend über Konzepte entschieden werden. Der Antrag kommt zum 
falschen Zeitpunkt.  
 
Dem widerspricht Herr Spiegelberg. Nach jahrelangem Leerstand sollte nun endlich eine Nut-
zung gefunden werden. Bereits 2019 wurden beim Streetfood-Festival Ideen zur Nutzung ge-
sammelt. Anschließend erfolgte keine Auswertung durch die Initiatoren.  
 
Mehrere Stadträte sind sich einig, dass zunächst ein Brainstorming zur Nutzung nötig ist. Der 
Antrag formuliert hingegen klare Ziele. Eine Ideenwerkstatt sollte geplant werden.  
 
Herr Uwe Brückner ist der Meinung, dass das Gebäude ein Fass ohne Boden ist. Ein weiterer 
Veranstaltungsort ist nicht finanzierbar.   

  
Beschlussempfehlung 
Der Kulturausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels folgenden Beschluss zu fas-
sen: 
Der Stadtrat der Stadt Weißenfels legt fest, dass das ehemalige Kino (bzw. der Tanzpalast) 
Gloria – sofern machbar – zu einem öffentlichen Veranstaltungs- und Tagungszentrum umge-
staltet werden soll. Zudem soll im neuen Gloria die Möglichkeit zur regelmäßigen Vorführung 
von Kinofilmen geschaffen werden.  
Die Stadtverwaltung wird hierzu aufgefordert, eine Zustandsanalyse des Bauwerkes und eine 
Machbarkeitsprüfung inklusive Kostenschätzung für die Umwandlung in eine Veranstaltungs- 
und Tagungszentrum durchzuführen. Der Stadtrat ist über aktuelle Erkenntnisse unverzüglich 
zu informieren und die Präsentation der beiden Endergebnisse mit einer Vor-Ort-Begehung des 
Glorias durch alle Stadträte und die Presse zu verbinden.     

   
Abstimmung:   
Stadträte   dafür: 2 dagegen:  8  Enthaltung:  0 
Sachkundige Einwohner dafür: 1 dagegen:  2  Enthaltung:  0 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 
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10. Beantwortung von Anfragen  

 
Es liegen keine Beantwortungen von Anfragen vor.  
 

 

11. Mitteilungen und Anfragen  

 
Mitteilungen Verwaltung 
- Der Mitgliedsbeitrag im Saaleradweg e.V. erhöht sich um 200 € jährlich. Die Mittel werden für 
Personal, Vermarktung des Radweges, Homepage, Social Media, Flyer, Zählungen und Veran-
staltungen verwendet.  
 
Herr Uwe Brückner informiert zum neuen Vorstand im Fremdenverkehrsverein. Herr Steudtner 
und Herr Freiwald sind ausgeschieden. Der neue Vorstand setzt sich aus Robert Brückner, Uwe 
Brückner, Kathleen Schechowiak, Heiko Frischleder, Angela Sengewald und Patrick Gaudig 
zusammen. 
 

 
12. Schließung der Sitzung  

 
Die Vorsitzende schließt die Sitzung.  

  
   

   
 
 

 
 
  
Linda Benedix Anja Bechmann 
Vorsitzende Protokollführerin 
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